

Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

El Liberal

Murcia

Redacción, Ofitina y Talleres

Número suelto 10 cmts

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

DECANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL... COMO ASI LO ACREDITAN DOCUMENTOS OFICIALES DE HACIENDA.

POLITICA LOCAL

Las elecciones municipales

Como asunto periodístico de más palpitante actualidad, escójeme hoy este de las elecciones municipales...

Anoche se reunieron en la casa del jefe liberal romanista algunos de los elementos que constituyen el partido liberal histórico...

El partido conservador, tambien se reunirá en breve para designar sus candidatos. Sabemos respecto a este sector que los aspirantes a concejales son numerosos...

Después de todo es preferible que haya deseos de ser concejal y gran número de aspirantes...

Desde luego que los partidos principales, o sea los que constituyen el núcleo de la masa electoral...

Por eso creemos que el artículo 29 no librará a los candidatos de la lucha.

Lo esencial es que, como decimos antes, se constituya un Ayuntamiento prestigioso...

Los subalternos del Estado

En el domicilio del exdiputado agrario, señor Díez Guirao de Revenga, celebran diaria reunión todos los subalternos de esta capital...

Todas las comunicaciones de provincias, como los artículos de las Revistas profesionales, dejan elevadas palabras de elogio y gratitud a la obra magnánima emprendida por el señor Revenga...

A. B. G., de ayer, consagra a esta sufridísima clase de subalternos un muy hermoso artículo editorial...

tricio castellano, glorial nacional.—Revenga. Ayer mañana dirigieron a Palacio, al jefe superior, el telegrama siguiente: «En nombre y representación subalternos Estado, peatones y carteros rurales, más peones camineros, ruegole lega Mezar V. N. al augusto soberano, del testimonio adhesión inquebrantable, impetrando cielo dilatada vida mozaros, prosperidad país. Cuarenta mil familias españolas, hambrientas justicia, bendicen y adaman, conmovidas paternidad amorosa jefe Estado. Reverentísimo saludre ofrendan Tronc.—Revenga, presidente honorario Asociación Nacional.»

Anoche mismo, el señor Revenga recibió el que sigue, del marqués de La Torrejilla: «S. M., el rey, me ordena transmitir usted muy expresivas gracias por su amable felicitación.»

Numerosísimos subalternos, camiheros y carteros rurales, visitaron anoche al señor Maestro Laborde. El señor Revenga, expresó el deseo objetivo de que fuera intérprete ante Palacio del acendrado monarquismo, por medio oficial.

Con palabras discretas y elocuentes del digno gobernador civil, en que expresó la justicia de la campaña emprendida, asoció su entusiasmo y encomió la redente labor del señor Revenga, relatando lo grandioso de su despedida en la estación del Mediodía de Madrid, hubo de acoger amabilísimo, a los visitantes, quienes prorrumpieron en vivas al rey, gobernador y Murcia.

CARTAGENA

La muerte del Papa. Por las pizarras del diario «El Eco de Cartagena» se supo la noticia de la muerte del Papa, Benedicto XV. Las banderas de los edificios públicos están a media asta y algunos balcones como los de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, lucen prespones negros.

Las campanas de todas las iglesias no cesan de debalar.

El santo del rey. Esta mañana a las doce ha tenido lugar en el Palacio de Capitanía general, la recepción oficial con motivo de celebrar su fiesta onomástica el rey don Alfonso XIII.

Al día hora, acudieron al salón del Trono el excelentísimo señor capitán general, excelentísimo señor comandante, general del Arsenal, general gobernador Militar de la Plaza, general segundo jefe de la misma, coronel de todos los regimientos y numerosas comisiones de Ejército y Marina.

Del elemento civil, asistieron el presidente de la Cámara de Comercio, ingeniero director de las Obras del Puerto, jefe de Administración civil y jefe de Sanidad.

El clero diocesano y castrense, también asistió.

Hizo los honores una compañía con bandera y música de infantería de Marina.

La banda de música del referido regimiento ejecutó durante el acto un notable programa.

gerio Pina, concejal de este Ayuntamiento. —De Ferrol ha venido el auxiliar de oficinas de la Armada don Carmelo Martínez Peñalver.—23 Enero. ***

Función benéfica

Cartagena 23, a las 10. En las primeras horas de la noche se ha celebrado en el Teatro Principal, la función a beneficio del Hospital de Caridad, organizada por la profesora deña Matilde Palmer, de Madrona.

Se ha puesto escena la comedia de Benavente «La fuerza bruta» y el pastilo cómico «Los meritorios». El actor cómico de la compañía González Serna, Alejo Cano, ha interpretado el gracioso menélogo «Tratado de urbanidad».

Finalmente la señorita de Martínez Illasas ha dado un concierto de piano. El teatro se ha visto concurridísimo.—Pelayo.

Más sobre la canción de «Los Mayos»

Querido amigo: Ya empieza a fructificar la buena semilla que tu libro encierra. Su publicación ha traído estas discusiones que hacen interesantes y demostrar amor a las cosas regionales, a mucha más gente de la que yo esperaba.

Y ahora, voy a contestar cumplidamente tu pregunta. Los «Cuadros Murcianos» son unos pequeños poemas cuyo argumento está forjado para ir engarzando oportunamente, entre ideas originales, alguna de las joyas de nuestra música popular.

Per eso, bien a pesar mío, he prescindido de «Los Mayos», como de otras canciones de inestimable valor: «El zángano», el canto de «los anisicos», el de «los albañiles», el de «el labrador», el de «la madrugada», el de «la taberna», el de «la heja», el de «las terrás»... ¡sería la lista interminable!

La melodía de «Los Mayos» que yo envié a E. LIMAÑA, tiene los mismos diseños melódicos—¡claro está!—que la que figura en el hermoso libro de Verdá; pero sin que yo tenga la pretensión—¡Dios me libre!—de superar, ni de igualar siquiera, la meritoria labor del inolvidable músico murciano, es lo cierto que ambas transcripciones difieren en el tono, en el compás, en el ritmo, en los valores y en el matiz.

Y es que al reconstruir mis recuerdos, contrastándolos con el testimonio de los que aún pedían entonar la canción, he preferido, ¡tú lo dirás muy bien—¡al archivo viviente del alma murciana!»

En el corazón de la huerta, cerca del pintoresco pueblito de Beniján, tengo una amistad de la que me enorgullezco.

Un viejecillo huertano, con las manos oncalleoidas por el trabajo y la cabeza plateada por el peso de los años, ha sido el barde que ha inspirado muchos de mis apuntes sobre nuestra música popular.

Alguna vez, la tos pertinaz y la disnea, obligaban al espontáneo trovador a hacer más pausas de las que en sí contiene el canto huertano; pero pronto reanudaba, poniendo siempre el alma en su canción. ¡Quisiera conocerle! Te invite, abusando de la confianza que él me dá, a que me acompañe.

humilde casa. Nos ofrecerá amablemente dos recias sillas de sogá y verás en su puerta una jarra que tramanca el agua fresca y clara, brindando su sene al caminante. A nuestros pies, el tapiz de perennal verdor de la huerta, y allá en el fondo los picachos enhiestos de Miravete, recostándose en un cielo diáfano sin una nube.

—Así, mientras descansamos de la tarea cotidiana, oreando nuestros pulmones con el airecillo perfumado de la huerta, recrearemos el espíritu escuchando alguna joya de nuestra lírica popular, quizá próxima a perderse, y recordaremos aquella huerta legendaria, que tanto amaron nuestros padres.

Te envía un estrecho abrazo, EMILIO RAMERIZ.

El ferrocarril de Aguilas a Cartagena.

Telegrama del Ministro de Fomento. A las gestiones realizadas por el gobernador civil de esta provincia señor Maestro Laborde, respecto a las obras del ferrocarril de Aguilas a Cartagena, el Ministro de Fomento ha telegrafado lo siguiente:

Agotada la consignación del actual Presupuesto para la continuación de dichas obras, me propongo que en el próximo presupuesto, en el que debe aborberse en general la solución del problema ferroviario español, dotarlo suficientemente para terminar en poco tiempo la construcción, pero en vista de las manifestaciones que me hace, respondiendo a las necesidades del trabajo que sufre esa región, llevaré una propuesta al Gobierno, pidiendo recursos extraordinarios.

ORIHUELA

Justo homenaje. La calumnia, aquel «venticello insensible e setile» que canta el bajo en «El Barbero de Sevilla», sin razón, como siempre se había cebado en nuestro hospital, en sus servicios, en las atenciones que allí recibían los soldados hospitalizados, en las dignísimas madrasas de aquellos héroes en las autoridades que con todo celo y diligencia procuran el bienestar de prestigios, dignidades y honorabilidades que siempre estuvieron por encima de las miserias, que amasa envidias y los celos; nosotros que hemos seguido de cerca la actuación nobilísima de nuestra Ciudad entera en este patriótico asunto de los soldados hospitalizados, sabemos que un día la justicia resplandecerá y así como el Cirulo Obrero Católico había merecido y sigue mereciendo los plácemes de su obra generosa y caritativa, los recogerá amplios y satisfactorios, el Hospital de Orihuela, y cuantas personas intervienen en la atención, cuidados y solicitud para con los soldados enfermos allí hospitalizados y muy especialmente las madrasas de éstos y entre ellas, las señoras Marqueras de Arneva, de Rubalebal, y las señoras y señoritas de Almunia, Maseres, Germán, Sanjaago, Martínez Ramos, Balaguer, Madaria, Ayarra, García Beñil, Olavarrito, Arenas, López, y otras que sentimos no recordar; y el día de la justicia llegó exteriorizándose en la elocuentísima y sentida carta que nuestro ilustre paisano el General don Pio López Pozas, dirige a la ilustrísima señora Marquera de Arneva y que copiada a la letra, dice así:

«Hay un sello que dice: General Gobernador de la Provincia de Soria». Exema. Bra. Marquesa de Arneva.—Orihuela.

Respetada señora mía. Por cartas de soldados hijos de esta provincia y hospitalizados en esa localidad, como precedentes del Ejército de operaciones de África, y cuyas cartas me traen sus padres, tengo noticias del entremado celo, exquisita amabilidad y esplendidez inusitada con que han sido tratados y atendidos por las damas que usted preside.

El nombre de usted continuamente citado en esas cartas, rebosantes de gratitud, encienden el corazón de los padres de esos muchachos, el más profundo reconocimiento y llenos de emoción, me incitan que sea, cerca de usted, intérprete de sus vivos sentimientos.

Estos aldeanos de Castilla, sienten estrechamente unidos por la gratitud al pueblo de Orihuela, y este lazo

sentimental que la conducta de ustedes ha tejido, ha de fortificarse con el recuerdo de sus bondades.

Que nunca el corazón de un padre, y de un padre torturado por la inquietud y el sobresalto continuo, puede olvidar, la solicitud prestada a su hijo; tanto más valiosa cuanto más dolorosa la oportunidad y mayor la significación social de quien la aplicó, con toda la ternura de un corazón femenino, y toda la abnegación de la fé cristiana y todo el entusiasmo que únicamente sabe sentir la mujer española.

Como militar, debo a usted y a las damas que la acompañan en la labor meritoria que inspiró su misericordia, el homenaje rendido de mi reconocimiento; porque la atención prestada a nuestros soldados de África, es el tributo más elocuente que el Ejército puede recibir de sus conculadanos, y cuando es rendido por sus bellas mujeres, el más sugestivo estímulo para el cumplimiento de los áridos deberes que como militar, siento muy vivo el reconocimiento a sus bondades, como hijo de Orihuela mesiente más holgado y más rendido: Que es únicamente legítimo el orgullo, cuando se funda en las virtudes de la madre que nos dió el sér, o en las glorias de la patria chias. Y yo siento hoy ese orgullo, con fundamentos igualmente legítimos, los de las virtudes de las damas de Orihuela y la tradición hidalga y generosa de mi patria chias.

¡Réguele señora, transmita estos sentimientos a cuantas personas se ocupan sus felices iniciativas, y me considere a sus pies muy atestísimo s. s., Pio López Pozas.

Gacetas teatrales

En el Romea. El jueves en la noche, a las nueve y media, se verificará en el Romea una función teatral organizada por la Federación de Dependientes de Comercio, a beneficio de la suscripción abierta para adquirir colchonetas con destino a los soldados murcianos que luchan en Marruecos.

Se pondrá en escena el drama de Joaquín García, titulado «El Majo». Dado el fin humanitario y patriótico que se persigue con la celebración de este festival, es de suponer que el Romea se vea lleno, mucho más cuando el precio de las localidades ha de ser módico.

En el Ortiz. Anoche con un verdadero lleno se estrenó en el Ortiz el apropósito en tres actos original de Antonio Alealde Montenegro, titulado «Los héroes de Melilla».

Como la obra de desenvuelve en un ambiente tan en consonancia con los sentimientos de patriotismo dominantes hoy, el público aplaudió a voces con entusiasmo.

Tante en la sección de la tarde como en la de la noche se repite la obra.

Por la tarde asistirán los heridos y enfermos que se encuentran en esta población convalescende, los cuales han sido invitados por la empresa de este teatro.

Para mañana noche está anunciada el debut del notable ventrílocuo Sanz que tantas simpatías conquistó en esta capital durante su última actuación.

SUCESOS

La guardia civil del puesto del Palmer, ha presentado en la Comisaría a Antonio Sánchez Martínez, al que le fué ocupada un arma que usa sin la correspondiente licencia.

Se le impuso por el gobernador la multa de 250 pesetas. —Guardias de Seguridad han detenido a los sujetos Francisco Belmonte y Jesús Hernández, por haber roto a pedradas un farol en la calle de Floridaablanca.

Per «gracioso» quedaron en los calabozos, a disposición del gobernador. —El vigilante señor Gómez, ha detenido en las inmediaciones de la estación férrea, al individuo José Rodríguez Pellicer, que produjo un fuerte escándalo, en completo estado de embriaguez.

Por igual motivo ha sido detenido José Leal Segura. —Guardias municipales presentan en la Comisaría a las ciudadanas Matilde Martínez García y María Martínez Romero, las cuales rieron en la vía pública. Resultaron con heridas leves. El juzgado entiende en la cuestión. —Isabel López Paço ha denunciado

do en la Comisaría a un sujeto llamado Francisco Caravaca, por haberlo maltratado de palabra y obra.

La Policía ha detenido al «Valiente». —En la Comisaría se ha presentado Patrocinio Garrillo, denunciando haberle sustraído de un baul que tenía en su casa, ciento cuarenta pesetas, sospechando que sea la autora del hecho, una tal María Albarracín. Esta ha sido detenida, habiéndose dado cuenta del robo al Juzgado.

De la última crisis

¡Señor, es demasiado tarde!

Estas frases históricas que difere veces se han atribuido a ministros hablando con los reyes entre ellas las dirigidas a Carlos X de Francia en las jornadas de julio y a Isabel II, después de la batalla de Alcolea, parecen, a ser ciertas las revelaciones del seudo «Le Temps», que fueron también pronunciadas por el señor Maura ante don Alfonso.

He aquí cómo reseña el difícil trance de la última crisis el importante diario parisiense:

«En los momentos de más peligro de la crisis, el rey en pruebas de gran energía. Cuando el señor La Gierva, ministro de la Guerra, le entregó el decreto que imposibilitaba a las Juntas militares de hacer ningún daño, el soberano le rogó que se le dejara algunas horas para su estudio, añadiendo que las medidas propuestas pedirían ser tomadas más tarde de un modo más eficaz, evitando una división entre las mismas Juntas.

El ministro se separó del rey manifestándole que sería onenta de sus propuestas al señor Maura.

Des horas después, el presidente del Consejo hizo anunciar su llegada a Palacio. El rey, que cenaba, se levantó de la mesa y recibió de manos del señor Maura el documento de la dimisión del Gabinete. Muy acobardado de los términos de la carta, que lo hacían responsable de la crisis, el soberano hizo notar que nunca se había negado a firmar este decreto ni ningún otro, añadiendo:

—Y ahora, para probaros que comparto la opinión del ministerio, lo voy a firmar acto seguido.

El presidente del Consejo de ministros le respondió:

—Señor, es ya demasiado tarde. Se ha reunido el Consejo y es difícil volver sobre una decisión tomada y hecha pública. Además, V. M. no ignora que de permanecer en el Poder, nos veríamos obligados a tomar medidas extremas contra ciertos oficiales, si el proyecto que anuncia para mañana debe ser, como lo creemos, puesto en ejecución. (Estos oficiales hablaban de expulsar al ministro de la Guerra).

El rey tomó de nuevo la palabra: —«Venez el rigor de las reglamentos militares. No me niego a nada, y si creéis este decreto indispensable para el Gobierno continúe en su puesto, le firme acto seguido.

El señor Maura, algo violento, respondió:

—«No, señor, es ya demasiado tarde. Nuestra decisión es firme, el ministerio es dimisionario.»

Tal es la revelación que hace «Le Temps» sobre un episodio de la última crisis española.

Caso de locura

Los guardias de Seguridad detuvieron ayer tarde en las inmediaciones del Puente nuevo a un individuo que fué repentinamente un ataque de enajenación mental y le dió por acometer violentamente a todas las mujeres que por aquel lugar pasaban.

Conducido a la inspección de vigilancia para ser identificado por algunas cartas que llevaba a nombre de Juan Blanco.

Porque ferostere y aunque viste modestamente es seguramente de procedencia distinguida. Según nos dicen será puesto a disposición de su familia.

EL LIBERAL publica varias ediciones diarias: por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público, permitiendo ofrecer las noticias con toda exactitud y urgencia.